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Commissione consiliare 8^ - Difesa del Suolo, Politiche per la Tutela dell’Ambiente, 
Protezione Civile, Sicurezza Urbana e Polizia Municipale  
 
 
VERBALE DELLA SEDUTA DEL  04.10.2019 – ore 10:00 
 
O.D.G.: 

 
1. Aggiornamenti su lavori parco della Grotta ad Avenza; 
2. SIN/SIR: campionamenti terreni in viale da Verrazzano; 
3. Aggiornamento su incontro partecipativo per il PCCA; 
4. Aggiornamento relativo ad entrata in vigore Regolamento per la disciplina 

dell’armamento del Corpo di Polizia Municipale; 
5. Varie ed eventuali. 
 
Sono presenti i Consiglieri: Montesarchio Giovanni, Spattini Nives, Raffo Daria, Raggi Daniele, 
Serponi Elisa, Barattini Luca, Vannucci Andrea in sostituzione di Benedini Dante, Lapucci Lorenzo. 
 
Sono assenti i Consiglieri: Nessuno. 
 
Partecipano alla seduta: l’Assessore alle Politiche per la Tutela dell’Ambiente Sarah Scaletti, il 
Geologo Giuseppe Bruschi titolare di P.O. “Ambiente/Attività estrattive” e Responsabile U.O. Rifiuti 
e Bonifiche, e la funzionaria Ing. Alessandra Pacciani. 
 
Presiede la seduta: Il Presidente Giovanni Montesarchio 
 
Svolge le funzioni di Segretario: Luca Coppo 
 

*********** 
 

Accertata la presenza del numero legale, il presidente Montesarchio, alle ore 10:10 apre 

la seduta introducendo brevemente il punto 1 dell’O.D.G. ossia : “Aggiornamenti su lavori 

parco della Grotta ad Avenza”, ringraziando sia l’assessore Scaletti che i dipendenti dell’Ufficio 

Ambiente intervenuti alla riunione, (il Geol. Giuseppe Bruschi e la funzionaria Ing. Alessandra 

Pacciani).  

Ricorda che al parco in questione, denominato “Elena Guadagnucci”, è stato vietato l’accesso con 

Ordinanza Sindacale n° 317 del 28 06.2019 in seguito alla rilevazione, a partire dal 2003, della 

presenza di sostanze inquinanti nel terreno. Ricorda che la bonifica del Parco della Grotta era 

stata inserita tra gli interventi prioritari nel documento di indirizzo 2018-2020 sulle bonifiche 

pubbliche approvato dalla giunta regionale toscana nel dicembre 2017.  

Conclude passando la parola all’assessore Scaletti per l’illustrazione dello stato dell’iter 

complessivo.  
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Prende la parola l’assessore Scaletti evitando di riassumere nuovamente la parte dell’iter 

amministrativo, relativamente al progetto di bonifica e manutenzione del parco in questione, di cui 

già l’amministrazione ha informato la cittadinanza tramite incontri pubblici e mezzi giornalistici. 

Afferma che ad oggi in merito agli interventi si sono ottenuti due importanti risultati: il primo 

è l’impegno concreto della Regione Toscana a cofinanziare le opere di Bonifica del parco in 

questione, attraverso la firma di un Decreto Regionale specifico; il secondo è l’approvazione nella 

giornata di ieri 03.10.2019, da parte della giunta comunale, del progetto esecutivo per la bonifica e 

recupero del parco. Spiega che orientativamente l’amministrazione spera di terminare i lavori di 

bonifica dell’area entro Giugno 2020, dopo di che potranno immediatamente iniziare i lavori edili di 

ristrutturazione del parco. 

Prende la parola la funzionaria Ing. Pacciani Alessandra, spiegando che i lavori di 

bonifica prevedono lo smaltimento, con le dovute procedure, delle alberature esistenti e della 

vegetazione, fino ad una profondità di circa ml. 1,50. ed il ripristino dei luoghi con vegetazione ed il 

reimpianto di n. 24 alberi tra le specie di pino e leccio. 

Spiega che la fine dei lavori di smaltimento della vegetazione esistente è prevista 

orientativamente tra i mesi di Giugno e Luglio dell’anno 2020. Spiega che i lavori successivi 

consisteranno nella realizzazione delle banchine, finiture e nell’allestimento dell’arredo. Riferisce 

che l’ammontare del progetto complessivo è di circa 270.000 euro di cui 63.000 circa a 

disposizione per spese tecniche e IVA e il resto per i lavori. 

Spiega che i lavori sono in parte cofinanziati dalla Regione Toscana e che a breve 

inizieranno le procedure di gara; i lavori inizieranno entro l’inizio dell’anno 2020 e avranno la durata 

di circa 9 mesi. 

Prende la parola il presidente Montesarchio, chiedendo ai commissari eventuali 

interventi in merito a quanto relazionato dall’assessore Scaletti e dagli Uffici Comunali preposti. 

Non avendo avuto nessuna richiesta d’intervento lo stesso dichiara concluso il pt. 1 dell’O.D.G. e 

passa al pt. 2 dell’O.D.G. ossia “SIN/SIR: campionamenti terreni in viale da Verrazzano”: 

riassume brevemente l’iter amministrativo già intrapreso dall’ente in merito all’argomento e 

conclude chiedendo all’assessore Scaletti di aggiornare i commissari sulle operazioni in corso. 

Prende la parola l’assessore Scaletti affermando che ad oggi sono in corso alcuni 

sopralluoghi tecnici e stanno terminando i contatti con i cittadini privati per accordarsi sull’accesso 

alle proprietà private per le operazioni di campionamento. Ipotizza che terminata la settimana 

prossima, potranno incominciare le operazioni in sito dei campionamenti. 
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Prende la parola il presidente Montesarchio chiedendo ai commissari eventuali 

interventi in merito a quanto relazionato dall’assessore Scaletti. Non avendo avuto nessuna 

richiesta d’intervento, dichiara concluso il pt. 2 dell’O.D.G. e passa al pt. 3 dell’O.D.G. ossia 

“Aggiornamento su incontro partecipativo per il PCCA”, chiedendo all’assessore Scaletti di 

aggiornare i commissari sull’argomento. 

Prende la parola l’assessore Scaletti ricordando che l’Amministrazione aveva promosso 

un incontro informativo e partecipativo rivolto a tutta la cittadinanza inerente il Piano Comunale di 

Classificazione Acustica, attualmente in fase di redazione. Appuntamento che di fatto è avvenuto 

mercoledì 25 Settembre presso la Sala di Rappresentanza comunale. Ricorda che il Piano 

Comunale di Classificazione Acustica (PCCA), è un importante strumento attraverso il quale il 

territorio comunale viene suddiviso in zone acusticamente omogenee, a ciascuna delle quali 

corrispondono precisi limiti da rispettare e obiettivi di qualità da perseguire. Riferisce che durante 

tale incontro sono stati illustrati i criteri generali che stanno alla base della redazione del piano e 

sono state delineate le prospettive per le future azioni di risanamento. Spiega che durante lo 

stesso non sono pervenuti contributi utili alla redazione del Piano, ma bensì si sono riscontrati vari 

problemi legati al mal comportamento di alcuni cittadini. Comunica che domani è il termine ultimo 

per la cittadinanza per far pervenire eventuali contributi, tramite il garante dell’Informazione.  

Conclude affermando che in seguito al vaglio degli eventuali contributi, l’amministrazione 

procederà alla Verifica di assoggettabilità a VAS con l’invio della documentazione ai vari enti che 

avranno 30 giorni di tempo per far pervenire eventuali contributi, dopodiché si procederà 

all’approvazione finale con l’invio del materiale al Consiglio Comunale che procederà con 

l’adozione dello strumento. 

Prende la parola il consigliere Vannucci chiedendo all’assessore Scaletti a che punto è 

l’approvazione della nuova carta di vincolo idrogeologico. 

Prende la parola l’assessore Scaletti affermando che l’argomento lo sta seguendo 

direttamente l’assessore all’Urbanistica Maurizio Bruschi, comunque gli ultimi aggiornamenti di cui 

è in possesso, risalenti a circa una settimana prima, sono come di seguito descritti. Spiega che il 

parere del Genio Civile è stato raggiunto tramite l’applicazione del silenzio assenso in quanto l’ente 

aveva tergiversato in merito all’argomento, mentre il parere dell’Autorità di Bacino era in fase di 

arrivo. Spiega che visto il prolungarsi dell’intero iter, l’amministrazione ha deciso di aggiornare le 

carte valutando le ultime portate dei vari corsi d’acqua in modo da avere un prodotto aggiornato 

nonostante il percorso sia iniziato sulla base di studi ormai ritenuti superati. Spiega inoltre che 
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siccome la situazione finale dell’aggiornamento delle portate non ha costituito un quadro 

peggiorativo non sarà necessario effettuare ulteriori procedure oltre a quelle ad oggi in essere. 

 Prende la parola il presidente Montesarchio, chiedendo ai commissari eventuali 

interventi in merito a quanto relazionato dall’assessore Scaletti. Non avendo avuto nessuna 

richiesta d’intervento, dichiara concluso anche il pt. 3 dell’O.D.G. e  saluta e ringrazia l’assessore 

Scaletti e gli Uffici intervenuti alla riunione odierna. Quindi passa al pt. 4 dell’O.D.G. ossia 

“Aggiornamento relativo ad entrata in vigore Regolamento per la disciplina dell’armamento 

del Corpo di Polizia Municipale”. 

Riferisce che la comandante Micheletti ha espresso i complimenti ai commissari e 

all’amministrazione tutta, per la collaborazione alla stesura del regolamento, con particolare 

riferimento alla decisione presa in merito alla norma transitoria di cui all’articolo 20 delle Norme 

stesse, in cui in pratica è stata prevista l’obbligatorietà di possedere l’arma per tutti coloro che, alla 

data di entrata in vigore del regolamento stesso, sarebbero risultati assegnatari dell’arma in 

dotazione e per tutti coloro che sarebbero entrati a far parte del Corpo di Polizia Municipale del 

Comune di Carrara successivamente all’approvazione del presente regolamento da parte del 

Consiglio Comunale. Spiega che nonostante ipoteticamente vi sarebbe potuto essere un cospicuo 

numero di dipendenti che avrebbero riconsegnato l’arma, potendo quindi incidere negativamente 

sulla garanzia di alcuni servizi, ciò non è avvenuto in quanto in pratica c’è stato solo il caso di un 

dipendente che ha restituito l’arma, che comunque aveva già depositato richiesta di mobilità 

interna ed è attualmente in attesa di essere trasferito. Conclude ricordando che tale decisione ha 

garantito minori ipotesi di ricorso da parte degli attuali dipendenti in assegnazione al nostro 

Comando di Polizia Locale. 

Prende la parola il presidente Montesarchio, chiedendo ai commissari eventuali 

interventi in merito a quanto relazionato. Non avendo avuto nessuna richiesta d’intervento, dichiara 

concluso il pt. 4 dell’O.D.G. e passa al pt. 5 dell’O.D.G. ossia “Varie ed eventuali”. 

Afferma che per tale punto in discussione voleva relazionare in merito all’impegno da lui 

stesso preso, di interessarsi sull’argomento, manifestato all’interno di una mozione del consigliere 

Lapucci presentata durante un recente Consiglio Comunale, riguardo all’eventuale istituzione di 

un sistema di “Controllo del Vicinato”, già attivo in alcuni comuni italiani.  

In merito allo stesso, afferma di aver preso contatti sia con l’Amministrazione Comunale 

che con i rappresentanti delle forze dell’ordine locali, dai quali ha appreso che questi ultimi 

reputano fondamentale, prima dell’eventuale discussione dell’argomento finalizzata alla stipula di 

un protocollo d’intesa tra forze dell’ordine, amministrazione comunale e cittadini, l’individuazione di 
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un comitato o di una associazione intenzionata a rappresentare e gestire l’eventuale 

collaborazione della cittadinanza nell’attuazione del cosiddetto “controllo del vicinato”. 

Spiega che tale strumento non era negli obbiettivi del gruppo di maggioranza, ma si rende 

comunque disponibile a trattare l’argomento a condizione che per lo stesso venga presentata una 

richiesta concreta nella quale si individuino eventuali modalità, sopratutto i soggetti attuatori che 

lavoreranno in collaborazione con gli organi istituzionali e le forze dell’ordine.  

Prende la parola il Consigliere Barattini affermando che, a suo modo di vedere, la scelta 

della collaborazione di cittadini qualunque è una scelta sbagliata, in quanto può essere spiraglio 

per iniziative personali improprie da parte di soggetti privati. Conclude affermando che certi compiti 

sono e debbono rimanere in capo a degli enti istituzionali debitamente formati. 

 Prende la parola il Consigliere Vannucci affermando di essere in linea di massima 

d’accordo con il presidente Montesarchio e suggerisce al Consigliere Lapucci di lavorare 

all’argomento al fine di presentare all’amministrazione una proposta concreta per attuare quanto 

proposto. 

In seguito prendono la parola le consigliere Raffo, Spattini e Serponi esprimendo di 

fatto le stesse perplessità manifestate dal presidente Montesarchio. 

Prende la parola il Consigliere Lapucci ritenendo che per tale iniziativa non sia già 

necessario avere delle associazioni che si facciano carico di essere tramite tra l’amministrazione, 

la cittadinanza e le forze dell’ordine in quanto in altri territori lo hanno già intrapreso a prescindere 

da tale condizione. Spiega che nella proposta depositata era spiegato come voler gestire 

l’argomento. Conclude rendendosi disponibile alla proposta dell’istituzione del cosiddetto “controllo 

del vicinato” come richiesto dal presidente Montesarchio. 

 Prende la parola il Presidente Montesarchio liberando i commissari. La seduta termina 

alle ore 11:15. 

 

Il Segretario verbalizzante 

             F.to Luca Coppo                       Il Presidente della Commissione 8^ 

       F.to Giovanni Montesarchio 

 


